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Unsere satzungsgemäß notwendige Mitglieder-
versammlung  fand zum 5. Mal im Waldfrieden 
Suhl, Schleusinger Str. 117 statt. Die Versamm-
lungsleitung übernahm wieder Klaus Rennert. Zu 
unserer Versammlung waren im diesem Jahr 37 
Sektionsmitglieder erschienen.
Hier nun in Kurzfassung die wichtigsten Ergeb-
nisse für alle anwesenden Mitglieder zur Erin-
nerung und für die nicht anwesenden Mitglieder 
zur Kenntnisnahme. 

Klaus Wahl zog ein positives Fazit über die Ak-
tivitäten in den Jahren 2020 und 2021, die trotz 
der Coronapandemie und der damit verbundenen 
Einschränkungen recht zahlreich stattfanden. Er 
wies aber auch darauf hin, dass weiterhin Mit-
glieder gesucht werden, die  sich zu Fachübungs-
leitern ausbilden lassen oder als Organisator von 
Sektionsveranstaltungen aktiv werden. Interes-
senten sollen sich bitte beim Vorstand melden. 
Die Jugendreferentin Ulrike Triebel trug ihre Re-
chenschaftsberichtsberichte für die Jahre 2020 
und 2021 vor. Bei den Aktivitäten der Jugend 
lagen die Schwerpunkte in beiden Jahre wegen 
der Coronapandemie im Klettern im Freien und 
bei Fahrradtouren. Die Schatzmeisterin Karin 
Rennert trug die Finanzberichte  des DAV und 
des JDAV  unserer Sektion für die Jahre 2020 und 
2021 vor.
Der Vorstand wurde  nach dem Vortragen der Ge-
schäftsberichte für die Geschäftsjahre 2020 und 
2021 durch die anwesenden Mitglieder einstim-
mig entlastet. 

Unverändert bleiben für das Jahr 2023 die Mit-
gliedsbeiträge, die Aufnahmegebühr von 15 € 
für neue A-Mitglieder. Die Aufnahmegebühr gilt 
auch für unterjährige Eintritte in die Sektion, da 
der Verwaltungsaufwand unabhängig vom Ein-
trittsdatum des neuen A-Mitgliedes ist. Auf Be-
schluss der Mitgliederversammlung geht die Hüt-

tenumlage für das Jahr 2023 wieder zu je 50 %  
an die „Neue Thüringer Hütte“ und die Hütte 
„Weidmannsruh“ der Sektion Beckum an der 
Ebertswiese.

Für die Mitgliederversammlung war die Wahl 
eines neuen Vorstandes geplant. Es haben sich 
bisher zu wenige Mitglieder gemeldet, die im 
Vorstand mitarbeiten möchten. Da der gesamte 
bisherige Vorstand nicht mehr zur Wahl zur Ver-
fügung steht, wird die Neuwahl auf die Mitglie-
derversammlung 2023 verschoben. Laut Satzung 
besteht die Möglichkeit, die Wahl bis zur näch-
sten Mitgliederversammlung auszusetzen. 

Im Vorstand unserer Sektion arbeiten kommis-
sarisch bis zur Neuwahl auf der Mitgliederver-
sammlung 2023 weiterhin:

1. Vorsitzender Klaus Wahl
2. Vorsitzender Klaus-Jürgen Rennert
Schatzmeisterin Karin Rennert
Schriftführerin Sigrid Beck
Jugendreferentin Ulrike Triebel
Ausbildungsreferent Jan Reinsch
Beisitzer – Bergauf-Erstellung M. Hahnebach
Beisitzer – Webmaster Andreas Kuhrt
Beisitzer – Kletterwandbetreuung Andreas 
Amarell
Unsere Rechnungsprüfer sind im Jahr 2022 wie-
der Rolf Schmelzer und Sybille Hörle.

Die Schatzmeisterin Karin Rennert erklärte, dass 
eine Satzungsänderung notwendig wurde, da 
das Finanzamt gegen einige Passagen Einwän-
de erhoben hat. Der Entwurf der neuen Satzung 
wurde mit dem Amtsgericht und dem Finanzamt 
abgestimmt und von der Mitgliederversammlung 
einstimmig beschlossen. 

ausWertung Der mitglieDerVersammlung 
vom 11.11.2022

Unsere satzungsgemäß notwendige Mitglieder-
versammlung fand zum 6. Mal im Waldfrieden 
Suhl, Schleusinger Str. 117 statt. Die Versamm-
lungsleitung übernahm Klaus Rennert. Zu un-
serer Versammlung waren im diesem Jahr, so wie 
im vergangenen Jahr, wieder 37 Sektionsmit-
glieder erschienen.
Hier nun in Kurzfassung die wichtigsten Ergeb-
nisse für alle anwesenden Mitglieder zur Erin-
nerung und für die nicht anwesenden Mitglieder 
zur Kenntnisnahme. 

Es wurden die Geschäftsberichte des 1. Vorsit-
zenden, der Jugendreferentin und der Schatz-
meisterin für das Jahr 2022 vorgetragen. Unsere 
Rechnungsprüfer Rolf Schmelzer und Sybille 
Hörle haben bei der Überprüfung der Finanzen 
keine Mängel festgestellt.
Der Vorstand wurde nach dem Vortragen der 
Geschäftsberichte für das Geschäftsjahr 2022 
durch die anwesenden Mitglieder einstimmig 
entlastet. 

Unverändert bleiben für das Jahr 2024 die Mit-
gliedsbeiträge, die Aufnahmegebühr von 15 € 
für neue A-Mitglieder. Die Aufnahmegebühr gilt 
auch für unterjährige Eintritte in die Sektion, da 
der Verwaltungsaufwand unabhängig vom Ein-
trittsdatum des neuen A-Mitgliedes ist. Auf Be-
schluss der Mitgliederversammlung geht die Hüt-
tenumlage für das Jahr 2024 wieder zu je 50 %  

an die „Neue Thüringer Hütte“ und die Hütte 
„Weidmannsruh“ der Sektion Beckum an der 
Ebertswiese.

Die Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes, 
der Beisitzer und Rechnungsprüfer wurde von 
der Wahlleiterin Monika Schild geleitet. Der neue 
Vorstand wurde im Block einstimmig gewählt.

Im Vorstand unserer Sektion arbeiten:
1. Vorsitzender Dr. Jens Triebel
2. Vorsitzender Klaus-Jürgen Rennert
Schatzmeisterin Karin Rennert
Schriftführerin Lisa Fischer
Jugendreferent Andreas Amarell
Ausbildungsreferent Jan Reinsch
Beisitzer – Bergauf-Erstellung M. Hahnebach
Beisitzer – Webmaster Andreas Kuhrt
weitere Beisitzer – Ulrike Triebel, Sven Keller, 
Estelle Gutberlet
Als Rechnungsprüfer arbeiten weiterhin: 
Rolf Schmelzer und Sybille Hörle.

Die Schatzmeisterin Karin Rennert erklärte, dass 
eine nochmalige Satzungsänderung notwendig 
wurde, da der Hauptverein des DAV in München 
gegen einige Passagen Einwände erhoben hat. 
Die Formulierungen stimmten nicht mit der Mu-
stersatzung überein. 
Die Schatzmeisterin erläuterte das weitere Vor-
gehen, dass die Satzung vom Hauptverband in 

ausWertung Der mitglieDerVersammlung 
vom 01.03.2023

Jens Triebel berichtete in Wort und Bild über die 
Errichtung unserer Boulderwand in der Ring-
bergturnhalle in Suhl-Nord. Durch viele ehren-
amtliche Arbeitsstunden ist es möglich, dass die 
Einweihung noch im Dezember 2022 erfolgen 
kann.

Alle Rechenschaftsberichte und das Protokoll 
der Mitgliederversammlung können in der Ge-
schäftsstelle eingesehen werden. 
Ich wünsche allen Sektionsmitgliedern ein ereig-
nisreiches Veranstaltungsjahr 2023.

Sigrid Beck
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München genehmigt werden muss, dann von 
einem Notar bestätigt und beim Amtsgericht  
Suhl eingereicht werden muss.

Der Versammlungsleiter erläuterte weitere Auf-
gabenverteilungen neben der Vorstandsarbeit. 
Heidi Wolfram wird die Geschäftsstellenarbeit 
koordinieren und an allen Vorstandssitzungen 
als Gast teilnehmen. Klaus Wahl, Manuela Hah-
nebach, Heidi Wolfram und Ruth Bätz werden 
weiterhin die Geschäftsstelle jeweils am Don-
nerstag zwischen 16:00 und 18:00 Uhr betreuen.  
Das Mitglied Klaus Wahl wird sich neben der 
Organisation von Sektionsveranstaltungen um 
die Materialkontrolle und die Materialinventur 
kümmern. Der Versammlungsleiter gab aktuelle 
Informationen zum geplanten Bau der Kletter-

wand in der Ringbergturnhalle Suhl-Nord an die 
Anwesenden weiter.

Für den Entwurf des Veranstaltungsplanes 2023 
gab es einige Ergänzungen. Wer eine weitere 
Sektionsveranstaltung organisieren möchte, 
meldet sich bitte beim Vorstand, dann werden 
die Ergänzungen auf der Website veröffentlicht. 
Ihr könnt den Veranstaltungsplan in diesem Heft 
und auf unserer Website nachlesen. Denkt bitte 
an eine rechtzeitige Anmeldung für die Veran-
staltungen direkt beim Organisator. 

Ich wünsche allen Sektionsmitgliedern ein ereig-
nisreiches Veranstaltungsjahr 2023.

Sigrid Beck

Danksagung für langjährige ehrenamtliche tätigkeiten

Bei unserer Mitglieder- und Wahlversammlung 
am 1. März mussten wir Siegrid Beck verab-
schieden. 24 Jahre war sie unsere engagierte 
Schriftführerin, führte mit Klaus Wahl Inven-
turen in unserer Geschäftsstelle durch und or-
ganisierte Veranstaltungen. Wegen ihres Um-
zuges in einen anderen Wohnort steht sie leider 
für das Ehrenamt nicht mehr zur Verfügung. 

Klaus Wahl hatte seit einigen Jahren den 
Wunsch geäußert, das Amt des Ersten Vorsit-
zenden  abzugeben. Mit der diesjährigen Wahl 
eines neuen Vorstandes konnte dem entspro-
chen werden. Seit 1999 hatte er das Amt inne 
und mit vielen Aktivitäten ausgefüllt. Besonders 
als Initiator großer Vorträge bekannter Bergstei-
ger und Organisator von Alpenfahrten wird er 
vielen in Erinnerung bleiben. Diese Bergfahrten 

will Klaus auch weiterhin noch anbieten und un-
ser Vereinsleben damit bereichern. Auch als ein 
Betreuer in der Geschäftsstelle wird Klaus sich 
weiterhin für den Verein nützlich machen.   
Weil er zum Termin unserer Wahl verhindert 
war, wurde er bei unserem Bilderschauen am 10. 

März vom Zweiten Vorsitzenden offiziell verab-
schiedet.
Sigrid und Klaus wünschen wir für viele weitere 
Jahre unvergesslich schöne Berg- und Naturer-
lebnisse bei bester Gesundheit.
Klaus-J. Rennert

WieDer ein „normales“ mitglieD Des DaV suhl

Nachdem ich mich vor längerer Zeit dazu ent-
schlossen hatte, bei der nächsten Vorstands-
wahl nicht wieder für das Amt des Ersten Vorsit-
zenden zur Verfügung zu stehen, konnte nun am 
1. März 2023 ein neuer Vorstand der DAV-Sek-
tion Suhl mit einigen neuen Leuten und mit Jens 
Triebel als neuem Ersten Vorsitzenden gewählt 
werden. Damit ist die Suhler Alpenvereinssekti-
on in den nächsten Jahren gut aufgestellt.

Als Gründungsmitglied gehöre ich der Sekti-
on nunmehr 33 Jahre an. Im Vorstand war ich 
über 27 Jahre, davon über 23 Jahre als Erster 
Vorsitzender aktiv. In diesen Zeitraum ist die 
Mitgliederzahl in der Sektion von etwa 250 auf 
ca. 850 angewachsen. Dank der Unterstützung 
der Vorstandsmitglieder und vieler engagierter 
Vereinsmitglieder hat sich die Sektion zu einem 
bedeutenden Verein der Stadt Suhl entwickelt.

Das Amt als Erster Vorsitzender und auch die 
Organisation und Durchführung von zahlreichen 
Veranstaltungen hat in all den Jahren einen we-
sentlichen Teil meines Freizeitlebens und dem 
meiner Familie ausgemacht. Der Verein war oft 
Gesprächsthema und das nicht nur am Früh-
stückstisch. Mein persönliches Telefonbuch füllt 
sich jährlich um viele Einträge. Mit großer Lei-
denschaft habe ich seit 1993 Hochtouren, Klet-
tersteigtouren, Wanderungen, Sektionsabende 
und auch ein ganze Reihe Diavorträge, u.a. mit 
Hans Kammerlander, Heinz Zak, Alexander und 
Thomas Huber organisiert. Auch der inzwischen 
leider verstorbene Lutz Protze sowie Götz Wie-
gand und Frank Meutzner waren auf meine Ein-

ladung hin einige Male in Suhl zu Gast. Auf fast 
100 Touren der vergangenen 30 Jahre haben 
mich sehr, sehr viele Vereinsmitglieder begleitet. 

Manches wird wohl mit fortgeschrittenem Al-
ter nicht mehr möglich sein. Dennoch möchte 
ich weiterhin mit der Organisation einiger Ak-
tivitäten meinen Beitrag zu einem vielseitigen 
Vereinsleben leisten. Es braucht vielleicht etwas 
Zeit, sich daran zu gewöhnen, dass ich nun wie-
der ein „normales“ Vereinsmitglied bin. Aber wie 
sagt man so schön, das sehe ich „mit einem wei-
nenden und einem lachenden Auge“.

Nochmals mein Dank an alle, die sich in all den 
Jahren mit viel Engagement für die Sektion ein-
gesetzt haben. Dem neuen Vorstand wünsche 
ich gute Ideen und eine gute Hand bei der Ge-
staltung eines vielseitigen und interessanten 
Vereinslebens.

Klaus Wahl
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Am 1. März 2023 kamen 37 Mitglieder unseres 
Vereins ins Feriendorf „Waldfrieden“ zur Mit-
gliederversammlung. Nach den Jahren der Co-
ronapandemie ohne die Möglichkeit Versamm-
lungen durchzuführen, konnte nun ein neuer 
Vorstand gewählt werden. 

Dem sogenannten geschäftsführenden Vorstand 
gehören an:
1. Vorsitzender Dr. Jens Triebel
2. Vorsitzender Klaus-Jürgen Rennert
Schatzmeisterin Karin Rennert
Schriftführerin Lisa Fischer
Weitere Mitglieder des Vorstandes sind:
Jugendreferent Andreas Amarell
Ausbildungsreferent Jan Reinsch
Beisitzer Ulrike Triebel (Schwerpunkt Kinder- 
und Jugendarbeit)
Estelle Gutberlet (Kinder- und Jugendarbeit, 
Finanzen)
Sven Keller (anliegende aktuelle Aufgaben)

Manuela Hahnebach (Erstellung Mitteilungs-
blatt „Bergauf“)
Andreas Kuhrt (Webmaster)

Die Mischung aus langjährigen und neuen Vor-
standmitgliedern wird die Fortsetzung unseres 
Vereinslebens sichern und Möglichkeiten für 
neue Ideen eröffnen.

Klaus-J. Rennert

unser neuer VorstanD

Foto: Olaf Hofmann 
Von links nach rechts: Ulrike Triebel, Ran Reinsch, Andreas Amarell, Sven Keller, Dr. Jens Triebel, Karin Rennert, 
Andreas Kuhrt, Klaus-Jürgen Rennert, Estelle Gutberlet, Lisa Fischer, Manuela Hahnebach

Vermutlich hat es sich schon rumgesprochen. 
Während unserer letzten Mitgliederversamm-
lung wurde ein neuer Vorstand und ein neuer 
Vorsitzender gewählt. Klaus Wahl, der unsere 
Sektion über viele Jahre geleitet und vertreten 
hat, wurde nunmehr auch in den Ehrenamtsru-
hestand verabschiedet. An dieser Stelle möchte 
ich im im Namen aller Mitglieder unserer Sekti-
on herzlich danken.
Seit vielen Jahren zählen wir um die 850 Mit-
glieder. Deren Interessen zu vertreten, ist die 
Aufgabe des Vorstandes und natürlich an des-
sen Spitze des Vorsitzenden. Die wenigsten von 
uns werden wissen, was und wie viel in diesen 
Ämtern zu leisten ist. Dabei gibt es dazu eine 
einfache Formel: Es ist mehr, als die meisten von 
uns wahrnehmen und es ist deutlich weniger, als 
viele befürchten.

Aus Vereinssicht liegen schwierige Coronajah-
re hinter uns. Alles was uns verbindet, Reisen, 
Abenteuer, gemeinsames Kinderklettertraining, 
Hüttenabende und so weiter, war nur noch sehr 
stark eingeschränkt möglich. In dieser Zeit sind 
der alte Vorstand und einige in der KInder- und 
Jugendarbeit aktive Vereinsmitglieder losgezo-
gen, um mit Visionen an der Zukunft des Vereins 
zu bauen, so wie es auf dem Foto auch zu lesen 
ist.

Der Alpenverein ist nicht nur Boulderwand und 
Jugendarbeit. Unzählige Möglichkeiten bieten 
sich in unserem herrlichen Thüringer Wald, um 

bergsportlich aktiv zu sein. Das Fahrrad gehört 
da ausdrücklich für mich mit zu den herausra-
genden Entdeckungen im Thüringer Wald. Es 
liegt an uns allen, diese und andere Spielarten 
des Bergerlebens nach Lust und Laune zu ge-
nießen.

Wenn Ihr künftig die Gemeinschaft sucht, Infos 
zu Kletter- und Bergtouren weltweit benötigt, 
vielleicht ganz neu einsteigt und das Klettern 
erlernen möchtet: Der DAV ist für Euch da.

Im Gegenzug lade ich Euch ein, hin und wieder 
für den Verein da zu sein. Wir freuen uns über 
jede Unterstützung! Das Ehrenamt braucht auch 
Euch!

Berg Heil!

Dr. Jens Triebel
1. Vorsitzender DAV Suhl

Der DaV suhl hat einen neuen VorsitzenDen
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Der 01.03.2023 war historisch in der Geschichte 
der Sektion Suhl des Deutschen Alpenvereins. 
Die Einladungen zu unserer Mitgliederversamm-
lung mit Vorstandswahl wurden satzungskon-
form versandt. Von den etwa 850 Mitgliedern 
haben 37 den Weg zum „Waldfrieden“ auf den 
Suhler Friedberg gefunden. Von den Anwe-
senden waren fast die Hälfte Vorstandsmit-
glieder und Beisitzer. Ich finde es schade und 
zugleich beschämend, dass bei dieser Mitglie-
derzahl so wenig Interesse besteht, mitzuwir-
ken. Es sollte doch jeden Einzelnen von uns 
wichtig sein, seine Mitbestimmungsrechte zu 
wahren. Das betrifft z. B. die Abstimmung über 
die Höhe unserer Mitgliedsbeiträge, was mit 
unseren Sektionsgeldern geschieht und vieles 
mehr. In den vergangenen Jahren hat sich viel in 
unserer Sektion getan. Dazu gehört eine starke 
Kinder- und Jugendarbeit. Viel Arbeit und Geld 
wurde investiert für unseren neuen Boulder-
raum (s. S. 16). Ich selbst bin seit vielen Jahren 
Mitglied im DAV Suhl. Mich begeistert, wie mit 
viel Elan und Engagement ein facettenreiches 
Sektionsleben gestaltet wird. Dies ist nicht 
immer einfach und selbstverständlich. Ein gut 
funktionierender Vorstand ist eine wesentliche 
Voraussetzung dafür, dass dies gelingt. – Es 
heißt ja so schön: Ein Team kann nur so gut sein, 
wie sein(e) Leiter(ung) ist. – Das ist auch seit 
der Gründung unserer Sektion der Fall. Unter 
unserem bisherigen Vorsitzenden Klaus Wahl, 
sowie Karin und Klaus Rennert und vielen ande-
ren Mitstreitern, war das möglich. Alle arbeiten 
sie in unserer Sektion ehrenamtlich und das FÜR 
UNS ALLE. Dafür gebührt ihnen großer Dank. 
Zum 11.11.2022 wurde bereits schon einmal 
eine Mitglieder- und Wahlversammlung einbe-
rufen. Da Klaus Wahl seit 1999 die Geschicke 
unserer Sektion leitete, sollte nun auf eigenen 
Wunsch ein Neuer seine Stelle übernehmen. Da 
kein Kandidat gefunden wurde, musste die Wahl 

vertagt werden. 
Nun, dieses Mal von Neuem! Tage vor unserer 
Versammlung hatte ich ein mulmiges Gefühl. Ich 
habe mich immer wieder gefragt:  Was wird aus 
unserer Sektion, wenn sich kein Kandidat findet? 
Es blieben nur zwei Optionen:  
1. Auflösung der Sektion oder  
2. Angliederung an eine andere DAV-Sektion. 
Meine Freude war groß, an diesem Abend viele 
Freunde und Bekannte zu treffen. Leider konnte 
ich unseren Vorsitzenden nicht entdecken. Wo 
war er? Mein erster Gedanke war: Ist seine Ab-
wesenheit ein negatives Omen? Ich erfuhr, dass 
Familie Wahl schon lange einen Urlaub geplant 
hatte und deswegen nicht anwesend sein konn-
te. Klaus hatte der Versammlung stattdessen 
eine Video-Nachricht vom Urlaubsort gesendet. 
Gespräche mit Anwesenden, ob sie wüssten, 
wie es mit der Sektion weitergehen wird, beru-
higten mich. „Lass Dich überraschen“, war das 
Motto. Dann ging es Schlag auf Schlag. Die 
Tagesordnung wurde satzungsgemäß abgear-
beitet. Ein Bericht folgte auf den nächsten. Der 
alte Vorstand wurde einstimmig entlastet. Mit 
der Übernahme der Wahlleitung durch Monika 
Schild kam es zum spannendsten Teil der Ver-
sammlung (jedenfalls für mich!): der Neuwahl 
des Vorstandes. Jens Triebel, langjähriges Mit-
glied unserer Sektion und allen Mitgliedern wohl 
auch bekannt, hat sich bereit erklärt, die Ge-
schicke unserer Sektion zu lenken. Ihm steht ein 
bewährtes und teilweise neues Team zur Seite 
(s. S. 8). Wir alle können Jens und seinem Team, 
sowie allen, die unsere Sektion weiter voran-
bringen möchten, viel Gesundheit, Glück und 
Erfolg wünschen. Ich möchte auf diesem Weg 
Klaus Wahl und der alten Sektionsleitung für die 
geleistete Arbeit herzlich danken. 

Viele Grüße aus Oberpörlitz Norbert Reinhardt

erfolgreiche mitglieDer- unD WahlVersammlung 
unserer DaV sektion suhl

Hier kommt der Abdruck des Briefes vom 1. Vor- 
sitzenden der Sektion Beckum, an die unse-
re Sektion die Hälfte der Hüttenumlage zahlt. 
Unsere Hüttenumlage ist gesplittet. Die andere 
Hälfte geht an die Neue Thüringer Hütte.  

Guten Tag Klaus,

ich möchte mich an dieser Stelle einmal recht 
herzlich für eure jährliche finanzielle Unterstüt-
zung durch die Hüttenumlage bedanken.

Gerade an der Weidmannsruh trifft uns weiter-
hin der Klimawandel gewaltig. 

Ab 5. August musste die Hütte bis zum Jahres-
wechsel geschlossen bleiben, da kein Trinkwas-
ser mehr vorhanden war. Auch das im Jahr zuvor 
erstellt Bohrloch war trocken. Im Augenblick 
gibt es noch Probleme mit der Wasserqualität, 
aber wir hoffen, dass das bis Ende Februar auch 
behoben ist.

2023 werden wir ein zusätzliches Wasserreser-
voir erstellen, um den Betrieb ganzjährig sicher-
zustellen. Gespräche mit der Gemeinde und dem 

Gesundheitsamt haben bereits stattgefunden. 
Das Reservoir soll im Notfall auch extern über 
angeliefertes Trinkwasser befüllbar sein.

Die Investition wird wohl im Bereich um die 
15.000 Euro liegen. Die Modernisierung der Klär-
anlage haben wir deshalb auf 2024 verschoben.

Ein weiteres Projekt in naher Zukunft betrifft den 
energetischen Bereich. Hier wollen wir durch 
eine andere Heizungsanlage den Flüssiggasver-
brauch und die damit verbundenen Emissionen 
deutlich reduzieren.

Bitte richte unseren Dank auch an eure Mitglie-
der aus.

Vielleicht ergibt sich ja mal die Möglichkeit, sich 
an der Weidmannsruh zu treffen.

Viele Grüße aus dem Münsterland

Thomas Roßbach 
1. Vorsitzender 
Sektion Beckum des Deutschen Alpenvereins 
(DAV) e. V.

Danke für Die hüttenumlage

Liebe Bergkameradinnen und Bergkameraden 
der Sektion Suhl, 

Euer Vorsitzender Jens Triebel hat mich gebe-
ten, einmal von der Weidmannsruh zu berichten. 
Dem komme ich gern nach. Mit eurer Unterstüt-
zung konnten in den letzten Jahren verschiedene 
Baumaßnahmen durchgeführt werden:

- Erneuerung der Dächer mit Preval-Eindeckung 
Austausch des Fußbodens im Gastraum mit 

Parkett, im Eingangsbereich Fliesen 
- Neupflasterung des Eingangsbereichs des 
Haupthauses 
- Neue massive Holzbänke vor beiden Häusern 
und am Quellüberlauf 
- Verschindelung der Wetterseite mit Pre-
valschindeln 
- Bohrung eines Brunnens zur Verbesserung der 
Wasserversorgung

Die DAV-Hütte „Weidmannsruh“ in der Nähe der Ebertswiese, Fotos: Thoms Roßbach
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informationen Der schatzmeisterin

Dann bitte umgehend an uns melden. Nur wenn 
wir aktuelle Kontaktdaten von Euch haben, kön-
nen wir wichtige und/oder interessante Infor-
mationen z.B. über aktuelle Veranstaltungen an 
Euch weiterleiten.
Das „Panorama“ und unser schönes „Bergauf“ 
erreichen Euch nur, wenn wir Eure aktuelle 
Adresse haben.

Im Internet-Zeitalter informieren oder erinnern 
wir gerne kurzfristig zu Veranstaltungen über 
einen E-Mail-Verteiler. Nicht bekommen?  
Dann haben wir keine aktuelle E-Mail-Adresse 
von Euch. Schickt uns einen kurzen Gruß in die 
Geschäftsstelle und schon seid Ihr dabei  
(info@alpenverein-suhl.de).

neue bankverbindung, adresse, telefon-nr. oder e-mail-adresse?

Alle A-Mitglieder, Junioren, Senioren, Schwer-
behinderte, Mitglieder der Bergwacht sowie Kin-
der/Jugendliche im Rahmen einer Einzelmit-
gliedschaft haben Anspruch auf das 
DAV-Panorama in gedruckter Form. 

neu ist jetzt, dass alle anderen Kategorien das 
Panoramaheft digital beziehen können. Voraus-

setzung ist eine gültige E-Mail-Adresse und der 
Vermerk über den digitalen Bezug in unserem 
Mitgliederverwaltungsprogramm. Wer daran In-
teresse hat, schreibt eine E-Mail an die Ge-
schäftsstelle.

Eure Schatzmeisterin Karin Rennert

panoramaheft

12 13

sport frei!Im Moment trifft uns der Klimawandel mit 
Wucht. Der vor 2 Jahren gebohrte Brunnen war 
Anfang August 2022 ebenfalls trocken. Das Haus 
musste ab der 2. Augustwoche für Besucher ge-
schlossen werden. Wasser hatten wir erst wie-
der Ende November. Es dauerte dann noch bis 
Januar, bis wir nach intensivem Spülen wieder 
Trinkwasserqualität in den Leitungen hatten. 

Im Mai/Juni dieses Jahres bauen wir jetzt eine 
15 m³ Trinkwasserzisterne inklusive Filteranlage 
und Erneuerung der UV-Entkeimung, damit das 
Wasserproblem nachhaltig gelöst wird. Bei Was-
sermangel wird die Zisterne zukünftig von der 
örtlichen Genossenschaft mittels Tankwagen be-
füllt. Eine Füllung reicht dann für ca. 4 Wochen. 
Die Kosten für die Baumaßnahme belaufen sich 
auf ca. 25.000,00 Euro. 5 % davon bezuschusst 
der DAV, den Rest müssen wir selbst aufbringen.

Die nächsten Erneuerungen warten schon. 2024 
werden wir die Kläranlage, die noch aus DDR-
Zeiten stammt, erneuern. Die Maßnahme ist be-
reits mit dem Amt vorbesprochen.

Die Flüssiggasheizung, die im letzten Jahr 8,5 t 
CO2 erzeugt hat, muss auf Sicht auch angegan-
gen werden. Wir bleiben also dran.

An dieser Stelle noch einmal vielen Dank für 
Eure langjährige Unterstützung.

Fragen zum Haus beantworten unsere Hütten-
warte Peter Becker und Willi Klenner gerne. Ihre 
Kontaktdaten findet ihr auf unserer Homepage 
www.alpenverein-beckum.de.

Viele Grüße aus dem Münsterland 
Thomas Roßbach

Hallo Sportfreundinnen, 

unser Verein hat ja nun glücklicherweise jeden 
Mittwoch wieder die Möglichkeit, eine Suhler 
Sporthalle nutzen zu können. Da sich ab 17:45 
Uhr, nach der Erwärmung der Bolderjugend, ein 
Zeitfenster öffnet, ist die Idee entstanden, für 
uns weibliche Geschöpfe etwas Bewegung zu 
verbreiten. 

Zeit: Mittwochs 17:45 Uhr 
Ort: Sporthalle, Ringbergstraße 4, 98528 Suhl

Wer also Lust hat, seinem Bauch, Beinen, Po und 
natürlich auch allen anderen Körperteilen so ca. 

eine Stunde lang etwas Unruhe zu verschaf-
fen, kann sich gerne bei mir melden (unter Tel. 
03682/44623, bitte auch die Mailbox nutzen). 

Keine Scheu, auch für Entspannung wird es ge-
nug Zeit geben. Jeder kann nach eigenem Ver-
mögen mitmachen – und wer noch Ideen hat, 
nur her damit, gemeinsam kriegen wir das schon 
hin, auch wenn ich keine „Proffesionelle“ ;-) bin. 

Es ist erst mal alles noch in Planung, genauere 
Infos gibts später. 

Eure Kati Hoffmann  
(manche kennen mich auch unter MAGDA)

Dem WalD helfen

Hallo DAV-Vereinsmitglieder, 

sicher liegt auch Euch unsere Thüringer Heimat 
am Herzen, und auch viele, die die Natur der 
großen weiten Welt kennenlernen durften, wis-
sen, wie schön es auch bei uns ist. Und alle kön-
nen wir die Naherholung hier ohne große Kosten 
genießen, und die Vorzüge unseres Thüringer 
Waldes nutzen. 

Was dabei nicht unbemerkt bleibt: Auch in un-
serer Heimat schwächelt der Wald, an manchen 
Stellen ganz offensichtlich. 

Daher entstand eine Idee: Was wäre, wenn wir, 
ein großer Verein, unserem Wald helfen könnte? 
Sei es durch Bäume- und/oder Sträucherpflan-
zen, Zaunbau oder andere Schutzmaßnahmen 
gegen Wildverbiss, oder mit diversen anderen 
Aktionen. 

Der BUND Suhl freute sich bereits sehr über eine 
Kontaktaufnahme, und will nun zunächst Mög-

lichkeiten der Zusammenarbeit und Aktions-
möglichkeiten prüfen. 

Wer von Euch mitmachen möchte (egal ob groß 
oder klein, jung oder alt, dick oder dünn, ob al-
lein oder Familie): Meldet Euch bitte telefonisch 
oder per E-Mail in der Geschäftsstelle, damit 
wir bereits jetzt alle erfassen können, die helfen 
wollen. 

Wenn es dann konkreter wird (oder vielleicht 
auch im nächsten BERGAUF-Heft), gibt es dann 
nähere/weitere Informationen. 

Vielen Dank schon mal an alle freiwilligen Hel-
fer! 

Eure Kati Hoffmann 
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Veranstaltungsplan 2023
Januar  schneeschuhwanderung 
  Wann: 29. Januar  
  Wo: Thüringer Wald, Heinrichsbacher Stein
  verantwortl.: Sigrid Beck 
  Teilnehmer: 5 Personen haben teilgenommen

märz  mitglieder- und Wahlversammlung
  Wann: 1. März, 18 Uhr  
  Wo: Waldfrieden in Suhl; In einer Pause lädt unsere DAV-Sektion zu einem Imbiss ein.
  Teilnehmer: 37 Personen haben teilgenommen

  bilderschauen - rückblick auf 2022
  Jedes Mitglied hat die Möglichkeit, 15 min Bilder von seinen Erlebnissen 2022 zu zeigen. 
  Wann: 10. März, 18 Uhr
  Wo: Waldfrieden in Suhl; In einer Pause lädt unsere DAV-Sektion zu einem Imbiss ein.
  verantwortl.: Fam. Rennert, Tel.: 03681/302542

  skitourenwoche sterzing
  Wann: 03. – 08. März
  Wohin: Unterkunft Nähe Bahnhof Sterzing
  Die Gipfelwahl passiert vor Ort, je nach Verhältnissen und Leistungsfähigkeit der Mit- 
  fahrer. Etwas Ausbildung in Sachen Rettung werden wir auf der ersten Tour absolvieren.
  Teilnehmer: 12 Personen
  verantwortl.: Uli Schröder, E-Mail: davsuhl@posteo.de

april  osterwanderung mit zelt und rucksack
  Wann: 6. – 10. April 2023 
  Wohin: Grünes Band, Start in Gerstungen 
  verantwortl.: Manuela Hahnebach, E-Mail: design@hahnebach.com

  frühlingswanderung
  Wann: 30. April 2023 
  Wohin: Reinsberge bei Plaue
  verantwortl.: Udo Geyersbach
  Treffpunkt: 9:15 Uhr, Bahnhof Zella-Mehlis
  Anmeldung: bei Klaus Wahl bis 25. April, E-Mail: klauswahl.zm@t-online.de

mai  paddeltour mecklenburg
  Wann: 18. Mai – 21. Mai, Himmelfahrt
  Wohin: Mecklenburg, 
  Mit 20 Mitgliedern leider bereits ausgebucht; bei generellem  
  Interesse bitte melden. verantwortl.: Fam. Will, Tel.: 03681/419811

  paddeltour rhein
  Wann: 26. Mai – 31. Mai, Pfingsten 

  Wohin: Leverkusen; Tourlänge 170 km,  
  bis zum Kanuclub Bayer Leverkusen, Rheinallee 1, 51373 Leverkusen
  Treffpunkt: WSV Geisenheim 1912 e.V., Rheinstraße 2, 65366 Geisenheim
  verantwortl.: Betty Kirsten, Tel.: 015755294435, Bettykirsten@gmx.de
  Anmeldung: Die Tour ist auf 15 Teilnehmer begrenzt. Sollten Teilnehner abspringen,  
  kann jemand nachrücken.

Juni  klettersteige bei bad goisern/hallstätter see und gosau, Österreich 
  Wann: 25. Juni - 1. Juli  
  Teilnehmer: max. 10 Personen
  verantwortl.: Klaus Wahl, E-Mail: klauswahl.zm@t-online.de
  Das Interesse an dieser Tour ist sehr hoch. Anmeldungen nur unter Vorbehalt.

september  Wandern und klettern in der sächsischen schweiz
  Wann: 7. – 10. September 
  Wohin: Hohnstein, Weixdorfer  Hütte 
  Wer Zeit hat, kann schon am Donnerstag anreisen.
  Teilnehmer: ca. 12 Personen finden dort im Lager Platz
  verantwortl: Monika Schild, E-Mail: moni@sv-schild.de 

oktober  herbstwanderung
  Wann: 8. Oktober 2023 
  Wohin: VARIANTE 1: Neue Ausspanne-Spitterfallrunde-Ebertswiese/Bergsee (ca. 12km)
  Treffpunkt: 9:30 Uhr Wanderparkplatz Lubenbachtal, von dort Fahrgemeinschaften 
  Wohin: VARIANTE 2: Tabarzer Vulkansteig (Lauchagrund, Aschenbergstein, Arno- 
  Wiedemann-Weg) Strecke (ca. 10 km)
  Treffpunkt: 9:30 Uhr Wanderparkplatz Lubenbachtal, von dort Fahrgemeinschaften
  verantwortl.: Klaus Wahl, E-Mail: klauswahl.zm@t-online.de
  Anmeldung bis 4. Oktober

noVember  bilderschauen - rückblick auf 2023
  Jeder hat die Möglichkeit, 15 min Bilder von seinen Erlebnissen 2023 zu zeigen. 
  Wann:  17. November, 18:00 Uhr  
  Wo: Waldfrieden in Suhl; In einer Pause lädt unsere DAV-Sektion zu einem Imbiss ein. 
  verantwortl.: Fam. Rennert, Tel.: 03681/302542

  Weihnachtsfeier
  Wann: 2. Dezember, 15:00 Uhr
  Wo: Waldhaus Ruppertus bei Zella-Mehlis
  verantwortl.: Fam. Hoffmann, Tel.: 03682/454021, olaf.hoffmann5@freenet.de 
  Anmeldung: bis 18. November; Bei der Anmeldung bitte den Namen und das Alter der  
  Kinder angeben! 

Dezember  schneeschuhwanderung 
  Wann: 28. Dezember  
  Wo: Thüringer Wald, Ziel wird Ende des Jahres festgelegt
  Anmeldung: bis 23. Dezember  
  verantwortl.: Klaus Wahl, klauswahl.zm@t-online.de

14 15
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Bild 1

Es ist vollbracht! Nachdem wir Anfang des Jah-
res mit Sponsoren und Vertretern der Stadt Suhl 
unseren neuen Boulderraum auf dem Ziegenberg 
in Besitz nehmen konnten, findet inzwischen 
wieder regelmäßiges Training statt. Aus der Not 
geboren, haben wir gemeinsam mit sehr vielen 
Vereinsmitgliedern, Helfern und Förderern ein 
neues Trainingsdomizil für Jung und Alt geschaf-
fen. Alle, die unser neues Schmuckstück noch 
nicht kennengelernt haben, möchte ich nachfol-
gend Gelegenheit dazu geben.

Unsere Alpenvereinssektion nutzte über viele 
Jahre die Sporthalle auf dem Friedberg für viel-
fältige Trainingsstunden an der Kletterwand und 
im Boulderraum. Unsere Kinder- und Jugend-
arbeit hatte hier ihren Stützpunkt. Obwohl wir 
schon länger darüber informiert waren, dass 
die Stadt Suhl die Halle mittelfristig schließen 
möchte, standen wir zum Jahreswechsel 2021/22 
sehr unvermittelt ohne unsere inzwischen frei-
lich in die Jahre gekommene Trainingsanlage da. 
Keine Halle und dazu noch zwei ausgesprochen 
schwierige Coronajahre, in denen ein gemein-
sames Klettertraining nicht oder nur unter aus-
gesprochen schwierigen Rahmenbedingungen 
möglich war, hatten in unserer Vereinsarbeit 
deutliche Spuren hinterlassen. Unseren Betreu-
ern sei an dieser Stelle herzlich dafür gedankt, 
dass sie trotz dieser Umstände keine Gelegen-
heit ausgelassen haben, gemeinsame Aktivitäten 
durchzuführen.

Trainern und Vorstand war bewusst, dass die 
Jugendarbeit im Verein durchaus am seidenen 
Faden hängt. Deshalb haben sie alle möglichen 
Hebel in Bewegung gesetzt, um Perspektiven für 
die Wiederaufnahme eines regulären Klettertrai-
nings aufzuzeigen. Die Stadt Suhl, insbesondere 
das Sportamt, hat sich dankenswerterweise un-
sere Not zur eigenen Aufgabe gemacht und nach 
Möglichkeiten gesucht, eine geeignete Alternati-

ve zu finden. Im Februar 2022 fanden wir uns im 
Geräteraum der Sporthalle auf dem Ziegenberg 
zum Ortstermin ein und wussten sehr schnell: 
das wird unser neuer Boulderraum (Bild 1).

Keiner von uns hatte auch nur ansatzweise eine 
Vorstellung davon, was wir uns mit diesem Bau-
vorhaben aufgeladen haben. Schließlich dauerte 
es von der Idee bis zur offiziellen Übergabe fast 
ein ganzes Jahr. Im Ehrenamt ein so großes Vor-
haben zu realisieren, bedeutet ungezählte Stun-
den zu investieren, Abstimmungen zu führen, 
Mitstreiter zu suchen und Partner zu gewinnen.

Unter der Leitung von Andreas Amarell und Jens 
Triebel sowie professionell ausführender Unter-
stützung durch Thomas Hecker ist ein Boulder-
raum entstanden, der sich sehen lässt. Die Bil-
der vermitteln einen Eindruck davon, wie viele 
Vereinsmitglieder gemeinsam daran mitgewirkt 
haben. Aus rohen Kanthölzern, Holzplatten, tau-
senden Löchern und vielen Griffen ist ein neues 
Zentrum für unsere Sektion entstanden (Bilder 
2 – 7). Der persönliche Einsatz vieler war enorm. 
Überschlägig sind etwa 500 Ehrenamtsstunden 
in die Vereinsboulderhalle geflossen. 

Oft gab es das Gefühl fast fertig zu sein. Wir 
feierten Einweihung mit unseren Förderern 
(Bild 13) und wussten zu diesem Zeitpunkt noch 
nicht, dass uns die Matte, welche den gesamten 
Raum lückenlos ausfüllen muss, noch die letzten 
Nerven rauben wird (Bild 8 – 11).

Inzwischen haben wir uns von dem Gedanken 
verabschiedet, irgendwann wirklich fertig zu 
sein. Denn das wird man wahrscheinlich nie. 
Die Halle kann benutzt werden, auch wenn der 
letzte Feinschliff und notwendige Formalitäten 
noch zu erledigen sind. Das Training läuft wieder 
an. Wir haben die Hallenschließung und die co-
ronabedingte Auszeit genutzt, um neu durchzu-
starten. Das Ergebnis lässt sich sehen! Auf einer 

boulDerhalle „am rennsteig“ offiziell eingeWeiht kaum vorstellbar. 
Das wird unser neues 
trainingszentrum.

Bild 2

Bild 3

Bild 4

Bild 5

Bild 6
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Grundfläche von rund 70 m² finden sich Boulder-
möglichkeiten für fast jeden Geschmack. 160 m²  
senkrechte, überhängende und waagerechte 
Wände stehen zur Verfügung.

Etwa 45.000 Euro wurden investiert. Eine stattli-
che Summe ist da zusammengekommen. Erfreu-
licherweise ist es gelungen, hierfür großzügige 
Unterstützung von vielen Firmen und Privatper-
sonen erhalten zu haben. Lediglich ein Drittel der 
Kosten steuerten wir aus unseren Rücklagen bei. 
Den Rest erhielten wir von Sponsoren und aus 
dem städtischen Haushalt.

Ihnen allen gebührt unser Dank. Im Einzelnen 
unterstützten uns nachfolgend benannte Part-
ner. Alle Partner erhielten eine Förderaktie und 
symbolisch eine Boulderroute namentlich ge-
widmet. 

Bild 8

Bild 14Bild 10

Bild 11

Bild 9

Bild 7

powerline Stadtwerke Suhl/Zella-Mehlis

sicher ins sicher Rhön-Rennsteig-Sparkasse

königsweg Autohaus König

lehmspur Naturbaustoffe Grabfeld

präziser Weg Metallbearbeitung Walther

edle tropfen ITM Suhl

für den ingenieur  
ist nichts zu schwör Andreas Amarell

holzwurm Thomas Hecker

erleuchtung iiM AG Suhl

einfach machen Handwerkskammer

hoffnung Familie Hoffmann

am rad Rotary Gemeindienst Suhl e.V.

Volllasttrauma Aumatec Suhl

freie bahn für marzipan Susanne Riedel

holzweg Holzwagner

auf die palme PGS+P Planungsgesellschaft

kurz und knapp Stadt Suhl

routenname Spender

Bild 13 Zur Eröffnung des Boulderraumes am 14.12.2022
18 19

Jetzt gilt es, die neuen Möglichkeiten nach Lust 
und Laune zu nutzen. Die Kinder und Jugend-
lichen haben ihre Trainingszeiten jeweils Mitt-
woch von 16:00 bis 20:00 Uhr. Interessierte 
Erwachsene können Dienstag, 19:00 Uhr, zum 
freien Training dazu stoßen (Bild 10 – 12). Viele 
weitere Möglichkeiten warten auf Umsetzung 
und Verstetigung. Die bereits erprobten Fami-
lienkletterstunden sind nur eine dieser neuen 
Möglichkeiten. Wer Lust dazu hat, diese künf-
tig regelmäßig zu organisieren, meldet sich am 
besten bei den Trainern, Hallenverantwortlichen 
oder beim Vorstand.

Allen, die an der Umsetzung der Idee für die neue 
Boulderhalle in Suhl mitgewirkt haben, gilt unser 
großer Dank. Kinder und Eltern haben gebaut, 
geschraubt, geschwitzt, organisiert. Andere ha-
ben Geld beschafft, berechtigt kritische Fragen 
gestellt, die Übersicht bewahrt. 

Ihnen und Euch allen möchten wir im Namen 
unserer Vereinsmitglieder herzlich danken (Bild 
14).

Jens Triebel
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skitour bei sterzing

tourenberichte 2023
Aufstieg zur Wurzener Alpenspitze

Hinab geht‘s durch lichten Wald

Im Oktober kam die ersten Nachfragen, ob wir 
wieder eine Skitour zusammen unternehmen 
wollen. Ende November hatten wir dann tat-
sächlich ein Quartier für 12 Leute. Wer weiß 
schon im November, wo es im März Schnee gibt. 
Und tatsächlich lag in Sterzing im März nichts. 
Wir mussten uns Touren suchen, die mindestens 
in 1.400 m Höhe begannen und nordseitig aus-
gerichtet sind. So ist das, wenn in den Alpen nur 
50 % Schnee gegenüber dem langjährigen Mit-
tel liegen. Wir haben aber gute Touren für Sams-
tag bis einschl. Dienstag gefunden – selbst für 
diejenigen, bei denen eine richtige Skitour erst 
bei 1.000 Hm beginnt. Aufgrund der Teilnehmer- 
anzahl haben wir uns in 2 Gruppen aufgeteilt. 
Jede Gruppe orientierte sich an der 1.000 Hm 
Marke. Eine drunter, die andere drüber.

Der zu durchquerende Waldgürtel machte auf 
jeder Tour „großen“ Spaß, teils ohne Schnee, 
vereist und/oder mindestens steil zwischen den 

Bäumen durch.

Man fährt in den Süden oft an Sterzing vorbei 
– die Innenstadt aber ist sehenswert und hatte 
ihre größte Bedeutung zur Zeit des Silberberg- 
baus. Einige hübsche Cafés und Restaurants 
können am Abend gut der Erholung dienen.

Sterzing ist gut mit der Bahn zu erreichen. Das 
haben sich Henning und Christoph so organi-
siert. 

Wer die Tracks zu unseren Touren haben will – 
bitte melden.

Uli und Silke Schröder

Aufstieg zum Fleckner

20 21

Ausblick von der Wurzener Alpenspitze

Start am Holzkraftwerk2. Frühstück
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schneeschuhtour heinrichsbachtal

Auf dem Heinrichsbacher Stein mit Ausblick Richtung Mehlis/Domberg/Schwarzer Kopf

An der Teckelhütte

Aufgrund des Neuschnees hatte Sigrid Beck 
Ende Januar zur Schneeschuhwanderung im 
Heinrichsbachtal bei Zella-Mehlis eingeladen. 
Wir waren 4 Schneeschuh- und ein Wander-
schuhwanderer: Sigrid, Klaus, Manuela, Andreas 
+ Jürgen. Die Schneebedingungen waren herr-
lich. Im Heinrichsbach-Tal sind wir bis zur Te-
ckelhütte aufgestiegen.

Nach einer kurzen Rast gings weiter im Tal 
aufwärts, bei einem Abzweig querwaldein zum 
oberen Heinrichsbacher Weg. Unser Ziel war der 
Heinrichsbacher Stein mit schöner Aussicht. Zu-
rück gings über einen Forstweg Richtung Forst-
haus Zella-Mehlis. Dieser Weg entlang schnee-
bedeckter Bäumchen war noch mal besonders 
idyllisch. Nach der Tour hat Sigrid noch zu Kaf-
fee und Kuchen (sehr lecker) eingeladen (1, 2 
Glühweinchen waren auch noch dabei). Vielen 
Dank, Sigrid!

Andreas Kuhrt

Aufstieg zur Teckelhütte

2322
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Drei Jugendliche unserer Sektion haben die Ju-
gendleiter-Ausbildung in Bad Hindelang absol-
viert  und die Jugendleiter*in-Card erhalten. Die 
Jugendleiter*in-Card (Juleica) ist der bundesweit 
einheitliche Ausweis für ehrenamtliche Mitar-
beiter*innen in der Jugendarbeit. Sie dient zur 
Legitimation und als Qualifikationsnachweis der 
Inhaber*innen. 

Diese drei Jugendlichen wurden in der letzten 
Jugendvollversammlung in den Jugendausschuss 
der Sektion Suhl gewählt und stellen sich hier 
mit Text und Bild vor.
 

Juleica-ausbilDung

clemens

Hi ich bin Clemens, 
18 Jahre alt und bin 
seit 8 Jahren beim 
Klettern im JDAV da-
bei. Meine Hobbys 
sind, neben dem Klet-
tern, auch das Mounta-
inbiken und Laufen.

Ich habe letztes Jahr meine Juleica beim JDAV 
im Bereich Mountain.Bike.Natur gemacht. Da-
für war ich eine Woche in Bad Hindelang (der 
Jugendbildungsstätte des DAV) und wir haben 
dort verschiedene Techniken ausprobiert. Um 
das Gelernte gleich in die Praxis umzusetzen, 
haben wir vor Ort Touren unternommen, von 
kurzen Technik-Übungstouren bis zur selbst ge-
planten Mehrtagestour war alles dabei. Seit der 
letzten Jugendvollversammlung gehöre ich zum 
Jugendausschuss unserer Sektion.

Für alle Interessierten biete ich mountainbike-
touren um suhl an. Die nächsten termine dafür 
sind der 3. Juni und der 1. Juli jeweils 10 uhr.

Clemens Stenzel

JugenDausschuss
Der sektion suhl

konstanze 

Hallo ich bin Konstanze Stenzel, 
16 Jahre alt und bin seit 7 Jah-
ren beim Klettern. Meine Ho-
bbys neben dem Klettern sind 
Musik machen und tanzen. Ich 
habe im letzten Jahr meine Ju-
gendleiter-Ausbildung in der JuBi 
in Bad Hindelang gemacht und wur-
de bei der letzten Jugendvollversamm-
lung in den Jugendausschuss gewählt.

Als ich mich zur Juleica angemeldet habe, konn-
te ich erst mal aus verschiedenen Sportarten 
eine auswählen, mit der ich mich dann eine 

Woche näher befasst habe. Ich 
habe mich für das Wandern ent-
schieden, welches wir auch fast 
jeden Tag gemacht haben. Den 
einen Tag haben wir eine Tour 
mit Hütten-Übernachtung nach 

Österreich geplant und dann auch 
ohne fließendes Wasser und bei 

nächtlichem Neuschnee durchgeführt. 
Ich würde jedem der Lust hat, raten, eine Julei-

ca zu machen, weil es unvergessliche Momente 
und coole Gesprächsthemen gibt.

Konstanze Stenzel

Bergwelt Bad Hindelang

Mountainbiken

Hallo, ich heiße Richard und lebe in Schleu-
singen. Ich bin 16 Jahre alt. In meiner Freizeit 
gehe ich zu Freiwilligen Feuerwehr und meine 
Hobbys sind Angeln, rauszugehen mit Freunden 
und selbstverständlich Klettern. Meine Lieb-
lingsfächer in der Schule sind Mathematik und 

Physik. Seit 2018 bin ich Mitglied im DAV. Im 
DAV gefällt mir am besten, wenn wir im Sommer 
draußen am Felsen klettern gehen. 

Richard Amarell

richarD
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JDaV boulDern

Seit Januar klettern wir wieder wöchentlich 
– nicht in die Höhe, aber längs und quer, han-
geln an der Decke und versuchen uns darin, die 
Routen der Großen bouldern zu können. Wir, das 
sind die Kinder und Jugendlichen der Sektion. 

Dank vieler fleißiger Köpfe und Hände ist der 
Boulderraum fertig. Das Klettern ist nun, in ver-
schiedene Altersgruppen aufgeteilt, möglich. Die 
Kids bis zur 4. Klasse sind mittwochs die Ersten. 
Sie klettern bei Estelle, Friederike und Sven. Da-
nach die U16 bei Magda, Olaf, Christian und 
Andreas. Viele neue Interessenten probieren sich 
aus und sind begeistert.

Und die Ausflüge kommen natürlich auch nicht 
zu kurz. Letzten Mittwoch durften wir hoch hi-
naus an der Kletterwand der Meininger Berufs-
schule. Für einige das erste Mal in die Höhe und 
für die, die schon länger dabei sind, eine will-
kommene Abwechslung.

Die Ü16 trifft sich dienstags mit Uli und Jens. 
Uli postet auch auf Instagram. Schaut doch mal 
dort vorbei.

Friederike Stenzel

Ausflug in die Kletterhalle der Meininger Berufsschule

Die Arbeiten der Geschäftsstelle koordiniert seit 
einigen Monaten Heidi Wolfram.

Bei den Betreuern kann die An- oder Abmeldung 
im Verein vorgenommen werden und es können 
Fragen zur Mitgliedschaft besprochen werden. 
Außerdem ist die Ausleihe von Büchern, Karten 
sowie Ausrüstung möglich.

Die Geschäftsstelle ist donnerstags von 16:00 bis 
18:00 Uhr geöffnet.

Kontaktdaten stehen auf der Rückseite des Berg-
auf-Heftes.

Es wäre schön, wenn sich ein oder zwei weitere 
Mitglieder unseres Vereins dafür interessieren 
würden, nach angemessener Einarbeitung die 
Betreuung unserer Geschäftsstelle zu unterstüt-
zen.

Klaus-J. Rennert

geschäftsstellenbetreuer*innen Der sektion suhl

neue Öffnungszeit  
Der geschäftsstelle 
Donnerstag 16:00 bis 18:00 uhr

Dr. ruth bätz

heiDi Wolfram

klaus Wahlmanuela  
hahnebach
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50. geburtstag
Markus Grigat
Thomas Heber
Silvio Hamm
Lutz Kümmel
Manuela Amthor

60. geburtstag
Thomas Albert
Gerd Jäger
Kerstin Bechstedt
Ines Fieber
Uwe Fratzscher
Michael Will
Steffen Klotz
Christine Günther

65. geburtstag
Udo Geyersbach
Robert Eschrich
Carmen Ullrich
Monika Marossek
Klaus Müller
Michael Schneider

70. geburtstag
Walter Ansorg
Barbara Hayn
Wolfgang Zimmermann
Angelika Dunkel
Gudrun Büttner
Thomas Schneider

75. geburtstag
Heinrich Barthelmes
Hans-Günter Rempt
Heidrun Hanft

80. geburtstag
Jürgen Krüger

82. geburtstag
Sigrid Ziegenbein

83. geburtstag
Ruth Wolf

86. geburtstag
Rolf Kießling

89. geburtstag
Ursula Joseph

Wir gratulieren Den Jubilaren zum

1. November 2022
bis 30. April 2023

2928

sektion suhl bei Der mitglieDerVersammlung Des 
DaV lanDesVerbanDes

Am 22. April fand in Sonneberg die Mitglieder-
versammlung des Thüringer Landesverbandes 
des DAV statt, welchem insgesamt 12 Thüringer 
Sektionen angehören.

Unsere Sektion wurde an diesem Tag durch un-
sere neu gewählten Beisitzer Jan Reinsch und 
Sven Keller vertreten.

Was macht der Landesverband überhaupt so?

Dieser vertritt die Interessen der Sektionen auf 
Landesebene, insbesondere gegenüber diversen 
Behörden und Verbänden.

Auch Neuerschließungen und Sanierungen 
von Kletterrouten werden hier koordiniert und 
durchgeführt. Es wird Wegebau betrieben, bei 
diversen Kletterwettkämpfen unterstützt und 
aktiv der Naturschutz gewahrt. Hierzu gibt es 
im Landesverband diverse Referate, wie z.B. das 
Referat Klettern- und Naturschutz, das Referat 
Leistungssport sowie das Referat Ausbildung. 

Trotz der gut gefüllten Tagesordnung, welche ne-
ben der Neuwahl des Landesverbandsvorstandes 
für diesen Tag auch spannende und interessan-
te Berichte aus den einzelnen Referaten vorsah, 

blieb noch genügend Zeit, um sich sektionsüber-
greifend intensiv austauschen zu können.

Erfreulich ist zu berichten, dass der Landesver-
band uns finanziell beim abgeschlossen Pro-
jekt unseres Boulderrraumes unterstützen wird 
und es hier bereits im Rahmen der Sitzung eine 
mündliche Zusage zu einer finanziellen Unter-
stützung in Höhe von 3.000 € gab. Auch die Vor-
stellung des Projektes zu unserer Kletterwand 
fand guten Anklang und der Landesverband wird 
prüfen, ob und wie hier ggf. noch eine weitere 
Unterstützung erfolgen kann.

Mit Ausklang eines interessanten Tages konn-
te mit entsprechend guter Laune die Rückfahrt 
nach Suhl angetreten werden, im Gepäck zwei 
neue Expressschlingensets und 4 Stirnlampen, 
welche unserer Sektion darüber hinaus zur Ver-
fügung gestellt wurden. Diese werden sicherlich 
gute Verwendung an unserer neuen Kletterwand 
finden und dort für einen tollen optisch Eindruck 
sorgen oder aber vielleicht auch für „leuchten-
de“ Augen bei einer Tombola im Rahmen einer 
der nächsten Veranstaltungen der Sektion Suhl.

Wir freuen uns übrigens, dass wir die nächste 
Mitgliederversammlung des Landesverbandes, 
welche voraussichtlich im Frühjahr 2024 statt-
finden wird, nach Suhl holen konnten und freu-
en uns auf einen spannenden Austausch unter 
bergsportbegeisterten Menschen.

Wir werden berichten.

Sven Keller 
Beisitzer DAV Suhl

Foto: Stephan Herwig (DAV Sektion Inselberg)
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Wir begrüssen in unserer sektion Die 

neuen mitglieDer
Rania Zetzmann
Claudia Weidner
Frank Weidner
Mara Weidner
Jonas Büttner
Elina Heilemann
Elke Goede
Heidemarie Schlott
Felix Weidner
Matthias Goede
Matteo Bochert
Felix Zetzmann
Bernd Gibs
Sven Bochert

Helmut Schlott
Ilona Keiner
Gabriele Kunert
Kathrin Linke
Carolin Ferreira Da Rocha
Sarah Stahl
Anselma Diete
Ute Mehlhorn
Lilly Brehm
John Lyo Lohmann
Walter Schlott
Kerstin Schlott
Anja Methe
Simon Leyh
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1. Vorsitzender Jens Triebel ✆ 0162/2658863
 jenstriebel    gmx.de

2. Vorsitzender Klaus-Jürgen Rennert   ✆ 03681/302542
 klausj.rennert    gmail.com

Schatzmeisterin Karin Rennert   ✆ 03681/302542
 karin.rennert    web.de 

Schriftführerin Lisa Fischer   ✆ 03682/469339
 lisa.fischer.86    gmx.net

Jugendreferent Andreas Amarell   ✆ 0160/94453054
 andreas.amarell    gmail.com

Ausbildungsreferent Jan Reinsch   ✆ 0152/22771780
 info    waldfrieden-suhl.de

Webmaster Andreas Kuhrt   ✆ 03681/723386
 dav    designakut.de

Geschäftsstelle:  Rimbachstraße 9,  
 98527 Suhl
	 ✆ 03681/412031
 Fax 03681/416888
 info    alpenverein-suhl.de 
 www.alpenverein-suhl.de und www.dav-suhl.de

Öffnungszeiten: Donnerstag 15:30 - 18:00 Uhr

Kontoverbindung: Rhön-Rennsteig-Sparkasse
 IBAN   DE 08 8405 0000 1705 0081 66
 BIC   HELADEF1RRS

Sektionsheft Bergauf Manuela Hahnebach   ✆ 03681/723386
 design    hahnebach.com 
 

Der Verein dankt den Inserenten für Ihre Unterstützung.

Wichtige aDressen 
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